



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 25 de abril de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, Crónica, Excélsior, 24 Horas, Reporte Índigo, El Universal, La Jornada.

Admiten 45 millones de recetas sin surtir/Reforma

Con todo y las órdenes de que no se prescriban los medicamentos que no tienen disponibles en farmacias del Imss, el Gobierno Federal admite que ha dejado sin surtir casi 45 millones de recetas en el sector público durante este sexenio. En medio de reiteradas negaciones de desabasto de medicamentos y acusaciones de que se trata de una “campaña mediática”, el Gobierno tiene registro oficial de un aumento anual de recetas sin surtir. Las cifras oficiales, difundidas en la conferencia del presidente López Obrador el pasado miércoles, supuestamente para desmentir los datos publicados, confirman que desde 2018 suman 44 millones 923 mil 349 recetas sin surtir. En junio de 2021, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseguró incluso que las acusaciones por falta de medicamentos, especialmente para niños con cáncer, eran una campaña de la “derecha internacional”, sostuvo. Además, ayer se reveló que médicos del Imss en hospitales de Nuevo León reciben prácticamente todos los días órdenes de sus jefes vía WhatsApp para no recetar medicamentos que no han sido abastecidos y se evite así un efecto negativo en las estadísticas oficiales federales. El pasado 15 de abril, en gira por Oaxaca, AMLO admitió que ha incumplido su promesa de un sistema de salud como en Dinamarca, pero aseguró que dejará uno mejor que el de esa nación.

Con ejercicio terapéutico y la Tina de Hubbard del IMSS, pacientes pueden recuperar movilidad/Crónica

Con el uso de la Tina de Hubbard, en la Unidad de Medicina Física y Rehabilitación “Siglo XXI” (UMFR), derechohabientes del Imss, con fracturas, lesiones de músculo, nervio, tendinosas y de hueso, así como con síndromes genéticos que derivan de lesiones a nivel óseo o muscular, logran manejar el dolor y recuperar movilidad durante su rehabilitación. La Tina de Hubbard es ideal para pacientes con mucho dolor, que no tienen forma de moverse y paulatinamente recuperan movilidad. Gilda Mariana Camacho Aguilar, fisioterapeuta en la UMFR, explicó que la Tina de Hubbard se ocupa para hacer una inmersión completa del paciente que tiene limitaciones severas para caminar, para ponerse de pie o para moverse, normalmente están indicados en personas que tienen problemas en las cuatro extremidades del cuerpo, brazos y piernas, problemas en columna o lesiones nerviosas. Señaló que las terapias en esta tina benefician mucho a los derechohabientes, ya que en las sesiones son guiados para realizar en forma adecuada de los ejercicios y posteriormente el médico tratante determina su evolución y si es necesario retomar el tratamiento.

Regalaron vida con órganos de su hija/Excélsior

Los padres de María Fernanda de 15 años, quien murió luego de recibir un impacto de arma de fuego en la comunidad Bajío de San José, en Jalisco, decidieron donar sus órganos para sentir podían regalar vida. María Fernanda había salido a cenar con su novio, cuando recibió el impacto de arma de fuego mientras iba a bordo de una camioneta; lamentablemente no sobrevivió, luego de varios días de estar internada en el hospital General de Zona número 2 del Imss. Donación: El hígado, riñones y córneas de María Fernanda servirán para dar más vida a cinco personas. Ella es la donante más joven del Imss, de 2022 a la fecha. María Fernanda celebró sus XV años con un vestido rojo y de esta manera, entre aplausos, sus padres quisieron homenajearla, junto con personal del Imss, para llevarla hacia el quirófano. Sus padres llaman a la ciudadanía a ser donadores y poder salvar más vidas.

Desnutrición y obesidad crecen/Excélsior

De acuerdo con los datos del Boletín Epidemiológico de la Secretaría de Salud, en la semana 52 de 2018 se tuvo un registro de 5 mil 402 casos de desnutrición severa en el país; 12 mil 153 casos de desnutrición moderada; y 76 mil 985 casos de desnutrición leve. Esto hace un total de 94 mil 540 casos en ese año. De acuerdo con los datos del Coneval, entre 2008 y 2020, el porcentaje de niñas, niños y adolescentes en condiciones de pobreza se mantiene permanentemente por arriba de 50%. Ese indicador implica una suma de 19.5 millones de menores de 18 años que estaban en pobreza multidimensional en el año 2020 y de cuya suma, 3.9 millones, estaban en pobreza extrema, una cifra mayor en 500 mil niñas y niños más que en 2018, es decir, medio millón más que vivían en hogares donde ni destinando todos sus recursos a la compra de alimentos podían satisfacer sus necesidades alimentarias.

Recuerdan a población acudir por vacunas/Excélsior

En México, todas las dosis de los biológicos que están incluidos en el esquema nacional de vacunación son gratuitas. Los requisitos que se necesitan para inmunizarse es acudir a la institución pública de salud, a la cual la persona o el familiar estén afiliados y solicitar la apertura de la cartilla nacional de salud.

Al interior de dicho documento, se especifica el esquema nacional de vacunación correspondiente a la edad. La cartilla nacional de salud para menores de edad, se divide en dos sectores: la población de 0 a 9 años de edad y los niños, adolescentes y jóvenes de 10 a 19 años.

Salud reporta 109 casos de influenza/24 Horas

Del 16 al 22 de abril la Secretaría de Salud reportó 109 nuevos casos de influenza al pasar de 9 mil 364 a 9 mil 473 contagios en una semana, lo que evidencia un “discreto ascenso”. De acuerdo con la dependencia, del total de casos registrados durante esta temporada estacional que inició en octubre de 2022, 87.7% son debido a influenza AH3N2, 5.9% por influenza B, 3.9% por influenza A No Subtipificable y 2.4% por influenza AH1N1. En las primeras semanas de la temporada, la curva epidémica de casos se encontraba por arriba de las curvas epidémicas de las últimas cinco temporadas, observando una alta transmisión entre noviembre y diciembre, sin embargo, actualmente se presenta una tendencia al descenso a partir de la semana los últimos 15 días de diciembre hasta el corte de información del 21 de abril. Aunque la Secretaría de Salud reconoció “un discreto ascenso” del 19 al 25 de marzo, para continuar, aseguró, con tendencia a la baja.

En billete de lotería Hospital Infantil de México/Reporte Índigo

La Lotería Nacional presentó el billete del Sorteo Zodiaco Especial No. 1612 para conmemorar el 80° Aniversario del Hospital Infantil de México “Federico Gómez”, que gestiona sus funciones a favor de la población que no tiene seguridad social, lo que garantiza el derecho de acceso a un servicio médico de calidad y prioriza su atención en las y los niños más desprotegidos de México. En representación de la directora general de Lotería Nacional, Margarita González Saravia, la gerente de Relaciones Públicas, Sofía Lara Salazar dijo que es a través de los motivos de sus billetes que se aprovecha para destacar a instituciones que enorgullecen a México. Por ello, con el cachito del Sorteo Zodiaco Especial No. 1612 se enaltece la labor del HIMFG, el cual, “con su arduo trabajo ha ayudado a miles de niñas y niños a recobrar la salud, brindándoles la mejor atención durante su tratamiento”.

Aún existe riesgo de contagio por Covid-19, advierten/El Universal

A más de tres años de la pandemia de COVID, los capitalinos han dejado atrás las medidas sanitarias, principalmente el uso de cubrebocas en interiores y evitar aglomeraciones. No obstante, el epidemiólogo de la Facultad de Medicina de la UNAM, Rodrigo Ibarra, indicó que no hay que bajar la guardia ya que aún existe el riesgo de contagio, si bien es mínimo. En un recorrido en calles del Centro Histórico realizado por El Universal se pudo observar que la gran mayoría de las personas ya no utilizan el cubre bocas, tanto en espacios abiertos como cerrados, ni que en los establecimientos es obligatorio portarlo para ingresar a comprar o consumir alimentos. En tres años la CDMX ha registrado un millón 885 mil contagiados del virus, 57 mil 924 defunciones, y hasta el pasado 18 de abril había 2,458 casos activos de los 10 mil 233 que se registran en el país.

Variante Arcturus del COVID ha dejado cinco muertos en Reino Unido/La Jornada

Cinco personas que portaban la variante Arcturus del coronavirus han muerto, según datos recientes de los jefes de salud pública en Reino Unido. La Agencia de Seguridad Sanitaria de Reino Unido señaló que aún hacen falta datos sobre Arcturus para determinar la severidad de la enfermedad que provoca y si las vacunas existentes son efectivas contra ella. Científicos de alto nivel dijeron a The Independent que Reino Unido no está listo para una nueva pandemia, pues se han desmantelado los sistemas de vigilancia del COVID, se recortaron los fondos destinados a la investigación y el sistema de salud pública no se ha recuperado todavía por la crisis de 2020.